


Les voy a platicar lo que 
el consentido de esta 
administración panista de 
Tulancingo anda haciendo, 
fíjese usted que el tal Sinuhé 
Alderete, ese que ya anda 
diciendo que él va a ser 
el próximo candidato del 
PAN a la alcaldía,  porque 
ya tiene el visto bueno de 
Anaya y de su primo el 
alcalde Julio Soto, ¿sabe 
qué hizo? Un fiestón en su 

casa, y usted dirá ¿Y eso qué 
importa?, cuánta gente no 
hace fiesta en sus casas, y le 
diré que tiene Razonez, es 
verdad, pero cuando usted 
hace una fiesta en su casa 
la paga usted, y el jóven 
“candidato” no, entonces 
¿Quién paga? Pues usted 
con sus impuestos, porque 
todo lo que ahí se llevó fue 
con cargo al ayuntamiento 
de Tulancingo, y para 

muestra vea 
la camioneta 
propiedad del 
gobierno panista 
de Tulancingo 
en la casa de este 
jóven que ya se 
siente alcalde, 
usted ha de 
recordar lo que hizo en 
una escuela en donde lo 
invitaron como padrino 
de una generación de 
estudiantes, se presentó 
en “corto” como futuro 
presidente municipal de 

Tulancingo, pero no crea 
usted por favor lo que les 
digo, vea con sus propios 
ojos los vehículos que 
sirvieron para trasladar 
la gran comilona del 
“candidato panista” según 
él, por supuesto…

PAGINA 16

Agosto, jueves  27   del 2015

Tulancingo RazonezLA VERDAD  A  FONDO

Por: Jorge Zamacona

Sinuhé en campaña...



RazonezLA VERDAD  A  FONDO

  DIRECTOR GENERAL: JORGE ZAMACONA RAMIREZ                             27 DE AGOSTO DEL 2015  AÑO 07 NÚMERO 332

TULA 
Exigirán auditoría... Pág. 03

Ladrones de elotes... Pág.03
ACTOPAN

Extraña explosión... Pág. 12

CLIMA 
Este ejemplar es gratuito

  

ACTOPAN
 Agreden a repartidor de 

Razonez...Pág.09

Huejutla
 PROFECO vigila...Pág.06

MUNICIPIOS MUNICIPIOSSIN PROTOCOLO
•	 Azael no es hombre de palabra...
•	 Fraccionamiento San Francisco...
•	 Robo de luz, decisión de Fernando 

Pérez... Pág.04

SOLO PARA MUJERES
Posivilidad que tienes de divorciarte...  

Soñar con tatuajes... Pág.10
9°C21°C 

   

  GASTOSO SOCIAL... Pág. 11 SINUHÉ EN CAMPAÑA...
Pág. 16  

Uno de los objetivos principales, fue impulsar acciones para el cuidado del medio 
ambiente... Pag. 15  

En las pasadas elecciones del 7 de junio donde se eligieron a los siete diputados federales que corresponden a 
Hidalgo, es importante destacar que en el ambiente enrrarecido por la poca participación ciudadana a las urnas,  y por 

las constantes amenazas de grupos adversos a los partidos políticos de no acudir a sufragar, surgió en la entidad un 
candidato de la talla de Pedro Luis Noble Monterrubio... Pág.08.

¡LO IGNORAN...!



Los partidos políticos  cada vez pierden más adeptos y respeto de la sociedad, ¿se 
ha puesto usted a pensar por qué? Muy simple, los dirigentes de estos institutos 
no piensan que mientras más empequeñezcan a sus militantes y representantes  
entre los círculos de poder, más se achican ellos;  existen cuadros valiosos 
en cada partido, pero si no forman parte de los  preferidos simplemente  son 
ignorados, y no valoran el carisma ni la presencia  de estos líderes naturales,  
quienes tienen que abrirse paso entre los sin números de obstáculos que a 
diario tienen que vencer;  este es un mal que perjudica a los diferentes partidos 
en México, pues lo único que logran es que no luchen por el proyecto de  quien 
tiene el poder y busquen  aliarse con los enemigos de quienes creen nunca 
van a necesitar de estos cuadros, a no ser que la lealtad sea más fuerte que las 
ambiciones personales y permanezcan leales  a sus dirigentes aunque estos 
los ignoren;  la política tiene dos aliados la intriga y el engaño, pero ¿Quién 
engaña a quien?
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RAZONES CIUDADANAS

Razonez

Razonez
Razonez respeta 

íntegramente los puntos de vista 
de los autores de artículos de 

opinión y de columnas, pero no 
necesariamente comparte sus 

criterios.

Las informaciones presentadas en 
este medio son responsabilidad 

de sus autores.

Por otra parte, Razonez  
recibe con gusto los comentarios 
que mediante correo electrónico 
envíen nuestros lectores. Serán 
bienvenidas las colaboraciones 
en forma de artículo de opinión 

provenientes de ciudadano 
honorable.

Todos los registros de ley en trámite.

EDITORIAL
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JORNADA DE TRABAJO...

Acatlán, Hgo. Agosto de 2015
HIDALGO HACE HISTORIA 
EN MATERIA AMBIENTAL: 
CONANP

En una jornada de trabajo histórica 
para el estado, donde uno de los 
objetivos principales fue impulsar 
acciones para el cuidado y 
preservación del medio ambiente, 
la directora regional de la Comisión 
Nacional de Áreas Naturales 
Protegidas (CONANP) de la 
Semarnat, Gloria Tavera Alonso, 
reconoció la visión y acciones 
que en la materia emprende por 
todo el territorio hidalguense, el 
gobernador José Francisco Olvera 
Ruiz.

Lo anterior, en el marco de la 
inauguración del Relleno Sanitario 
Regional de Acatlán, mismo que 
beneficiará el entorno y calidad 
de vida de miles de familias que 
habitan en las inmediaciones del 
lugar, así como de tres municipios 
más, los cuales son Metepec, Agua 
Blanca y Acaxochitlán.

En ese mismo acto celebrado 
recientemente, el mandatario estatal 
tomó protesta a los integrantes 

de los Consejos Asesores de las 
Áreas Naturales Protegidas, Parque 
Nacional El Chico y Reserva de la 
Biósfera Barranca de Metztitlán.

Al respecto, la funcionaria federal 
afirmó que es la primera vez que un 
gobernador toma protesta a este tipo 
de consejos, por lo que Hidalgo es 
ejemplo para todos, al tiempo que 
hace historia en materia ambiental 
en el país.

Ante la presencia de cientos de 
beneficiarios de la importante obra 
sanitaria, en el Ejido Hueyotlipa, 
municipio de Acatlán, el jefe del 
Ejecutivo estatal se congratuló del 
trabajo conjunto y coordinado de los 
cuatro ayuntamientos involucrados, 
ya que “demostraron que el 
compromiso con el medio ambiente 
y el bienestar de la sociedad es 
primordial, y se antepuso a intereses 
personales, así como a diferencias 
partidistas”.

Con la puesta en marcha de este 
relleno regional, manifestó el 
gobernador, se hará un adecuado 
manejo de las 50 toneladas de 
residuos sólidos que generan 
diariamente los cuatro municipios 

mencionados; además, 
agregó, de que se evitará la 
contaminación del suelo y 
mantos acuíferos, evitando 
la proliferación de plagas y 
enfermedades.

Francisco Olvera destacó 
que con estas acciones 
se impulsa entre las 
nuevas generaciones el 
fortalecimiento de una 
cultura del cuidado del 
medio ambiente, que mucho 
beneficia y aporta a la calidad 
de vida de la población.

Resaltó que esta obra se 
suma a las miles de acciones 
que se han llevado a cabo 
durante su administración 
en diferentes comunidades 
y en todas las regiones de 
la entidad, que hoy por hoy 
forman la gran obra del 
gobierno que encabeza. “La 
gran obra –dijo—, son las 

miles de obras”.

En este sentido, el mandatario 
estatal subrayó que todo ello ha 
sido posible gracias al apoyo y 
respaldo, así como por el trabajo 
coordinado que se ha realizado 
con el presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, “quien conoce 
bien a Hidalgo, está cerca de sus 
habitantes e impulsa el desarrollo y 
el progreso del país”.

Respecto de los consejos asesores a 
los que les tomó protesta, Francisco 
Olvera se congratuló por el gran 
compromiso de sus integrantes, 
“donde habremos de conjugar 
esfuerzos para mantener y mejorar 
estas importantes e icónicas zonas 
de la geografía natural hidalguense, 
como son el Parque Nacional El 
Chico y la Reserva de la Biósfera 
Barranca de Metztitlán“.

Al hacer uso de la palabra, Gloria 
Tavera felicitó al mandatario 
estatal por apoyar y fomentar estos 
espacios de participación, donde se 
privilegia el diálogo y se escucha la 
opinión de la sociedad organizada, 
para salvaguardar áreas naturales 

protegidas como las mencionadas, 
“que junto con los parques 
nacionales de Los Mármoles y el de 
Tula, también ubicados en Hidalgo, 
forman parte de las 25 millones de 
hectáreas que son protegidas a nivel 
nacional”.

Por su parte, el secretario del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales 
del estado, Honorato Rodríguez 
Murillo, detalló los datos relevantes 
de la obra: 

La superficie del predio es de 
6.4 hectáreas; la primera celda 
construida tiene una capacidad total 
de 35 mil 436 metros cúbicos de 
almacenamiento; se beneficiarán 
a 81 mil 83 habitantes; tiene una 
vida útil de tres años; el monto total 
de la inversión bipartita, estatal y 
federal, junto con tres vehículos 
recolectores de residuos sólidos, fue 
de 12 millones 472 mil 929 pesos.

Asimismo, informó que con 
recursos propios de la dependencia 
que encabeza, y por instrucciones 
del mandatario Francisco Olvera, 
se donaron 11 contenedores de 
mil 100 litros de capacidad, para 
cada uno de los cuatro municipios 
que integran el relleno sanitario 
regional. 

En tanto, el alcalde anfitrión de 
Acatlán, Genaro Antonio González 
Guarneros, y su homólogo de 
Metepec, Marcelino Carbajal 
Oliver, expresaron que esta es una 
obra de gran impacto para la región, 
al tiempo que agradecieron el apoyo 
que han recibido por parte del 
gobierno que encabeza Francisco 
Olvera en este y en diferentes 
rubros.

Finalmente, el presidente del 
Consejo Asesor del Parque Nacional 
El Chico, Ernesto Ortega Palma, 
destacó la importancia de participar 
en temas que fortalezcan el cuidado 
del entorno y la naturaleza, ya 
que es responsabilidad de todos 
involucrarse en la preservación del 
medio ambiente.
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Migración se resuelve 

con empleo...

MIGRACIÓN SE RESUELVE 
CON EMPLEO, NO CON PO-
PULISMO: DPG

      Se reúne Senador por Hidalgo 
con Cámara Británica de Comercio 

 Agosto de 2015.- Reunido con la 

Cámara Británica de Comercio, 
el Senador David Penchyna Grub 
externó que lo más importante 
para los jóvenes, para las jefas 
de familia y los trabajadores, es 
encontrar oportunidades de empleo 
que permitan formar un patrimonio. 

“Lo digo ante representantes em-
presariales porque son ustedes 
quienes tienen la llave de la inver-
sión y del empleo: Hidalgo puede 
y debe convertirse en un estado de 
oportunidades para la gente. Nues-
tro Gobernador Olvera ha trazado 
la ruta adecuada, es nuestro deber 
potenciar las ventajas competitivas 
del estado y promover la genera-
ción de empleos”, dijo Penchyna. 

Por otra parte, el Presidente de la 
Comisión de Energía manifestó que 
el empleo es el factor fundamental 
para retener el talento, sobre todo 
cuando en Estados Unidos hay una 
ola de racismo en el discurso políti-
cos: “hay una realidad terrible para 
nuestros paisanos migrantes en Es-
tados Unidos. El populismo está ge-
nerando violencia y avivando odios 
que creíamos desterrados” expresó 
el Senador David Penchyna Grub. 

 Luego de los ataques de corte racial 

que en diversas ciudades de los 
Estados Unidos se han dado contra 
la comunidad hispana, Penchyna 
recordó que los mexicanos en el 
vecino país del norte son motor de 
la economía: “he estado en contacto 
con los representantes de los 
hidalguenses en el extranjero, pues 
me preocupa que el endurecimiento 
del discurso político, se vuelva 
un riesgo latente para nuestros 
hermanos migrantes”, enfatizó. 

Penchyna Grub hizo un llamado a 
los hidalguenses para expresar so-
lidaridad con todos los familiares 
que viven en Estados Unidos: “to-
dos tenemos familia por allá. Todos 
tenemos el deber de hacerles sentir 
que estamos con ellos, cuando la 
amenaza y el populismo de derecha 
se han dejado sentir. Desde aquí re-
cordamos a todos los hidalguenses 
en el extranjero, que no están so-
los”. 

PROPONE JAVIER AMADOR 
ACTUALIZAR LEY DE 

RESPONSABILIDADES DE 
SERVIDORES

La iniciativa otorga facultades a la 
Comisión Instructora para aplicación 
de ley
El representante por el distrito con 
cabecera en Jacala, Javier Amador de 
la Fuente, propuso reformar diversos 
artículos a la Ley de Responsabilidades 
de los Servidores Públicos para el 
Estado de Hidalgo, para que sea 
también la Comisión Instructora de 
la Cámara local, la facultada para 
la aplicación del contenido de la 
mencionada legislación.
Además, el diputado emanado del 
Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) propuso la modificación a la 
redacción en varios artículos para 
actualizar los términos “Cámara de 
Diputados” por el de “Congreso del 
Estado”, “Comisión Permanente” 
por “Diputación Permanente” y 
“Presidente de la Cámara” por 
“Directiva del Congreso”.
Durante los trabajos de la Diputación 

Permanente de la LXII Legislatura 
de la entidad, Amador de la Fuente 
explicó que la reforma al artículo 
tercero BIS de esa ley, permitirá a la 
Comisión Instructora tener injerencia 
en los asuntos relacionados con la 
aplicación de la normativa.
Destacó que en artículo 47 de la 
misma ley se adiciona la fracción 
XXVII que establece que las y los 
servidores públicos deberán “cumplir 
con las recomendaciones, acciones 
y plazos que determine la Auditoría, 

relacionados con la aplicación 
del Presupuesto de Egresos, de la 
rendición de la Cuenta Pública y de 
los demás elementos de control de los 
recursos públicos”.
Al artículo 56 se agrega la fracción 
VII para señalar que “tratándose de 
Presidentes Municipales, Regidores 
y Síndicos, la aplicación de las 
sanciones a que se refiere el artículo 53 
de esta Ley, corresponde al Congreso 
y respecto de los demás servidores 
públicos municipales, las sanciones 

corresponde aplicarlas y ejecutarlas a 
los Ayuntamientos, por conducto de 
los Presidentes Municipales”.
En el artículo 64 se adiciona que “se 
requerirá autorización del Gobernador 
del Estado, para dicha suspensión, si el 
nombramiento del servidor público de 
que se trata compete al titular del Poder 
Ejecutivo. Igualmente, se requerirá 
autorización del Congreso o en su caso 
de la Diputación Permanente, si dicho 
nombramiento requirió ratificación de 
éste”.
Asimismo, en el artículo 80 se agrega 
que serán sujetos a esta ley “en la 
Auditoría: Todos los servidores 
públicos, desde el nivel de Jefe de 
Departamento u homólogo, hasta el de 
Auditor Superior del Estado”.
La iniciativa se turnó a la Comisión de 
Legislación y Puntos Constitucionales 
para su estudio y dictamen 
correspondiente. Finalmente, 
el presidente de la Diputación 
Permanente, el legislador del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), 
Pedro Ocampo Trejo, convocó para el 
miércoles 2 de septiembre próximo a 
las 10:00 horas.

LEY DE RESPONSABILIDADES...
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Ejidatarios piden la 
colaboración de la ciudadanía 
para detener a los maleantes 

así como abigeos.

Autoridades ejidales del 
municipio de Tezontepec de 
Aldama alertaron a la población 
en general de la presencia de 
delincuentes quienes con motivo 
de la actual temporada de 
cosecha, acostumbran a robarse 
los elotes, lo que representa 
significativas pérdidas 
económicas para los productores 
del campo.

De acuerdo con testimonios 
del representante ejidal, Rene 
Cornejo Gómez, en los últimos 
días se ha acrecentado el robo 
de maíz en distintos puntos del 
municipio.

Pese a la alerta que  han lanzado, 
hasta el momento no se han 
detenido personas en flagrancia.
No  obstante, los labriegos, 
en coordinación con las 
fuerzas policías del municipio 
realizan  operativos permanentes 
para detectar pistas que den con 

los responsables del robo de 
mazorcas.

Dicho delito lo atribuyen 
a personas nativas de este 
municipio que aprovechan 
la oportunidad para hacerse 
indebidamente de elotes.

Pues aprovechan las zonas más 
desérticas para robar el maíz, al 
amparo de la oscuridad.
Pese a que aún no se cuenta 
con una cifra real de robos, 
extraoficialmente se sabe que 
las pérdidas hasta el momento 
son significativas.

Derivado de esto las autoridades 
ejidales solicitaron la 
colaboración de la población que 
reporte la presencia de personas 
extrañas, para  detenerlas 
puntualmente y ponerlas a 
disposición de la autoridad 

judicial.

Cabe recordar que dicho delito 
va de la mano con el constante 
robo de ganado ocurrido 
especialmente en la zona 
occidente de Tezontepec de 
Aldama.

Ladrones de elotes...

Denuncian anomalías en 
la construcción del antiguo 
inmueble que albergaría el 
COBAEH plantel Doxey. 

Ex miembros del comité pro-
construcción del Colegio de 
Bachilleres del Estado de Hidalgo 
(COBAEH) plantel Doxey, del 
municipio de Tlaxcoapan, advierten 
que solicitarán que se auditen los 
recursos presupuestados para este 
proyecto ya que aseguran que al 
paso del tiempo han ido apareciendo 
irregularidades.
A decir de Leonardo Martínez 
Pérez,  el medio día de este miércoles 
prevén entregar un documento 
a funcionarios de la Auditoria 
Superior del Estado de Hidalgo 
(ASEH) –quienes auditan las arcas 
de la administración- para que de 
paso verifiquen este asunto y a la 
vez realicen una gira por el lugar.
Pues asegura que a pesar de que 
ya fue abordado el punto que 
originalmente se designó para 

este plantel, en los últimos días 
se han detectado maniobras de 
construcción.
Al asegurar que la parcela escolar 
regresará  a su antiguo  propietario 
como lo es el Centro Educativo 
Doxey, Martínez Pérez, sostuvo que 
el seguirle metiendo mano a la obra, 
a la larga representará una inversión 

tirada a la basura además de que 
suele generar nuevos conflictos.
Atribuyó estas acciones a 
funcionarios de la administración 
municipal que encabeza, Miguel 
Ángel López Hernández, y a 
representantes de la compañía 
constructora que fue resultó 
ganadora del concurso de licitación 

hace más de tres años.
Concibe que lo anterior  podría 
tener su origen en la necesidad del 
gobierno municipal de justificar el 
gasto que se destinó en un principio 
para este plan.
Recordó que lo único que se 
alcanzó a construir fue una aula y el 
cimiento de uno más, sin embargo 
ante los inconvenientes que fueron 
surgiendo al paso del tiempo, se 
determinó dejar a tras esta obra.
Ello a pesar de que ya  el sitio fue 
abortado por las autoridades del 
COBAEH y designaron el punto 
que alberga el vivero municipal para 
asentar ahí las nuevas instalaciones 
del plantel.
Es de mencionarse que directivos del 
Centro Educativo Doxey, solicitaron 
mediante escrito la urgente 
intervención de la Procuraduría 
Agraria  (PA) con la finalidad de 
que en cuanto antes se les devuelva 
la parcele escolar, tras el fracaso de 
construir ahí el COBAEH.

Exigirán auditoría...
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Muy bien hubiera sido que el 
presidente Peña no pidiera perdón 
a los mexicanos por las acciones de 
supuesto conflicto de intereses por 
lo de la “Casa Blanca” y una casa 
adquirida por él en sus tiempos 
de gobernador;  en política y 
desde el poder pedir perdón  a sus 
gobernados, al menos en México 
no es un buen concejo, no hay 
que olvidar que nuestras raíces 
son muy severas en ese ámbito, 
los mexicanos queremos ver 
siempre  nuestros líderes fuertes, 
solemnes y firmes, porque el pedir 
perdón es un acto de debilidad 
y el pueblo mexicano es duro en 
ese tipo de situaciones, califica sin 
misericordia aquellos que dan un 
cejo de tibieza, aunque muchos 
quisiéramos que en lugar de pedir 
perdón hubiera un cambio de actitud 
y mayor firmeza para con aquellos 
que falten a la ley y defrauden la 
confianza de la gente, pero bueno 
como él hubiera no existe y menos 
en política, esperemos que el 
presidente Peña transforme ese 
perdón  en  más aciertos y mejor 
convivencia política y social entre 
gobernante y gobernados…
VÁMONOS AL PAN…
Aquí en la entidad, muchas son las 
inconformidades de la militancia 
y gente cercana al dirigente  de 
este partido, la queja crece, nunca 
está en las oficinas  y cuando 
llega a estar no atiende a nadie, se 
encierra, solo se pone a platicar y 
contar chistes con su secretaria 
y allegados íntimos, mientras 
afuera de su oficina hacen fila para 
comentar situaciones del partido de 
vital importancia…
AZAEL…
No es hombre de palabra, nos 
dicen, y nosotros estamos de 
acuerdo, les platico por qué, 
confirmamos este dicho de panistas  
molestos, en las pasadas elecciones 
federales el dirigente panista hizo 
compromisos con diversos medios 
de la región de Tula y Actopan, y 
hasta hoy el “líder” blanquiazul 
no ha cumplido, con el pretexto 
de que no tiene dinero, el partido 
ha evadido su compromiso y 
manda a sus “achichincles” a decir 
que no va a pagar y que le hagan 
como quieran, esto ha irritado a 
uno que otro medio regional y 
prepara una campaña en contra 
de éste dirigente, y la pregunta 
obligada ¿Dónde quedaron las 

prerrogativas? Muchos dicen que 
en el bolsillo de Azael, otros que 
en burdeles y cantinas, en fin, por 
lo pronto Razonez ha pedido a 
diferentes medios de la región del 
Mezquital que esperen a que éste 
pseudo líder dé una respuesta, o 
de plano si se sigue negando a 
responder con sus compromisos, 
le recuerden lo que pasa en el 
municipio donde  fue elegido para 
gobernar y hoy goza de licencia 
para dirigir  a su partido, muy 
pronto vendrá Ricardo Anaya y 
se está preparando un documento 
para que sepa qué tipo de dirigente 
es Azael, quien por cierto dice a 
sus allegados que Anaya es su 
“cuatazo” ¿Será?...
HACE YA…
Unas semanas un grupo de 
vecinos del fraccionamiento San 
Francisco de aquí de Tulancingo 
se acercó a Razonez para quejarse 
sobre el gran descuido que existe 
en esta colonia, donde viven 
personajes de la política estatal y 
municipal, aparte de empresarios  
de gran  fortuna en la región, lo 
que es lo mismo, una amalgama de 
“ricos”, los “ricos” de Tulancingo 

según las propias palabras de 
algunos de ellos…
ANTE ESTO… 
Nos fuimos a  hacer un recorrido 
por esté fraccionamiento y pudimos 
constatar de manera directa que 

es verdad, existen luminarias 
apagadas, lo que provoca que por 
las noches sea un lugar inseguro 
para quienes viven aquí, muchas 
casas en venta  y mangueras  
conectadas hacia fuera del 
fraccionamiento, robando agua 
¡Sí!, al menos eso parece, ante esa 
situación…
BUSCAMOS…
Hacer contacto con el 
fraccionador y con el presidente 
de la mesa directiva que es 
la encargada de corregir los 
desperfectos y llevar las riendas 
de las arcas financieras en el 
fraccionamiento San Francisco, 
y ellos nos fueron diciendo en un 
recorrido que hicimos por casi 
todo el fraccionamiento, que el 
motivo por el cual no tuvieron 
luz eléctrica durante unos días 
fue porque la CFE se las había 
cortado, al preguntar el ¿Por 
qué? Nos dijeron que porque 
hace poco más o menos diez años 
construyeron una nueva caseta de 
vigilancia y que se colgaron de 
del alumbrado público para que 
esa caseta tuviera luz eléctrica, 
al hacerles notar que eso era un 
delito porque se estaban robando 
la luz, la respuesta de estos dos 
personajes fue que esa fue una 

decisión del entonces presidente 
de la mesa directiva, al preguntar 
que quién había sido, la respuesta 
fue directa, Fernando Pérez, 
pregunté ¿El locutor? Sí,  él fue, 
respondieron…

•	 Azael no es hombre de palabra...
•	 Fraccionamiento San Francisco...
•	 Robo de luz, decisión de Fernando Pérez...
•	 Y Martha “Cleopatra” Soto...
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Por: José M. Anaya Acevedo

La crisis de liderazgo y productividad 
que han mostrado los presidentes mu-
nicipales en turno, es un factor deto-
nante para que varios miembros de la 
clase política y de la sociedad civil as-
piren a competir en las próximas elec-
ciones, cuyo argumento en este caso, 
es que pretenden modificar el rostro de 
mediocridad al que lo han llevado los 
últimos gobernantes.
Lo anterior se ha visto reflejado en la 
larga lista de  suspirantes que desean 
lograr un espacio en las próximas elec-
ciones a desarrollarse el primer domin-
go de junio de 2016, en las que como 
se sabe, se  renovarán los poderes eje-
cutivo y legislativo, así como los 84 
ayuntamientos de la entidad.
Y es que más que estar sustentadas con 
la exigencia de un cambio radical, las 
aspiraciones de muchos actores políti-
cos y de la sociedad civil  involucran 
sentimientos.  Aunado a esto, pocos 
son los proyectos reales  que cuentan 
con alma y espíritu de servicio, con 
enfoque de bienestar y con perspectiva 
de desarrollo honorable.
Un anuncio respetable en este sentido 
es la garantía de equidad de género, 
que deben acreditar cada una de las 
fuerzas políticas tal y  como lo estipula 
la legislatura electoral de Hidalgo.
De aquí a que llegan los momentos 
claves para decidir, muchos suspiran-
tes permanecen “enmascarados”, con 
el propósito de convertirse en pieza de 
la mercadotecnia y la rumorología, con 
la finalidad de atraer los reflectores e 
ir creando polémica que a la larga los 
conviertan en victimarios de inminente 
guerra sucia y el típico fuego amigo.
Listo el calendario electoral en Hi-
dalgo rumbo a 2016
El Instituto Estatal Electoral de Hidal-
go (IEEH) –quien a partir del mes  que 
entra se convertirá de Órgano  Público 
Autónomo-, dio el banderazo de arran-
que para las elecciones que se vivirán 
el año entrante en la entidad, con la 
renovación de la gubernatura, la cáma-
ra de diputados y las 84 presidencias 
municipales, las cuales según diversos 
indicadores, serán muy competidas, 
producto de los múltiples intereses 
creados entre los diferentes institutos 
políticos y de la sociedad civil.
De acuerdo con el calendario electo-
ral, se contempla un total de 62 días 
de campañas proselitistas, las cuales 
de acuerdo con el código, arrancarán 
formalmente el primero de abril y con-
cluirán el primer miércoles de junio. 
Lo anterior en virtud de que el domin-
go, posterior a esta fecha, se llevarán 
a cabo los afanados comicios electora-
les.
Previamente, es decir, del 18 de enero 
al 27 de febrero es el periodo que con-
templa la ley para las precampañas de 
aspirantes a la gubernatura del estado. 
Esto toda vez que el periodo de regis-

tro de aspirantes a puestos de elección 
popular será del  24 al 28 de marzo, 
en tanto que el día 31 de este mismo 
mes el organismo conductor y vigilan-
te del proceso electoral, llevará a cabo 
la sesión correspondiente para aprobar 
o en su caso rechazar las candidaturas 
que no cumplan con todos los requeri-
mientos.
De aquí a esas fechas los órganos elec-
torales a nivel estado llevarán a cabo 
su proceso de renovación interna de 
consejeros, a la par con la designación 
de quienes fungirán como presidentes 
de los Consejos Distritales Electorales 
y municipales.
¿Qué fue de la anticipada encuesta 

realizada hace unos días?
Hace unas semanas en Pachuca así 
como en las principales  regiones de 
la entidad, tales como Actopan, Ixmi-
quilpan y Tula de Allende  circuló  una 
empresa encuestadora, cuyo objetivo 
fue medir el grado de  popularidad, la 
aceptación, el liderazgo y porque no el 
rechazo que existe  hacia varios acto-
res políticos de la entidad que mediá-
ticamente han dejado entrever sus as-
piraciones de lograr la candidatura de 
Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) a la gubernatura del estado.
Sin embargo hasta el momento  nada 
se sabe  de esta encuestadora, ni tam-
poco cuales fueron los resultados ge-

nerales de este estudio de opinión. Lo 
anterior quizá se deba a la polémica 
que generó en su momento entre los 
propios priistas.
Más aún porque jamás se dio a cono-
cer quien fue el actor intelectual de 
esta madrugadora encuesta, la cual se 
realiza en la víspera de las elecciones 
del año que entra, en las que estarán en 
juego la gubernatura del estado, las 18 
diputaciones locales y los 84 gobier-
nos municipales.
En  dicha encuesta incluyeron a  ac-
tores de la vieja clase política  tales 
como el coordinador de la Junta de 
Coordinación Política del Congreso 
del Estado, Ernesto Gil Elorduy y el 
recién nombrado director general de la 
Comisión Nacional Fomento Educati-
vo  (Conafe) del gobierno federal, Joel 
Guerrero Juárez.
En la larga lista de aspirantes, a su-
ceder al actual mandatario estatal, se 
incluyeron al diputado federal electo 
por el 05 distrito de Tula de Allende, 
Fernando Moctezuma Pereda, a los 
senadores,  Omar Fayad Meneses y 
David Penchyna Grub, además de la 
legisladora electa por el distrito de 
Huejutla, Carolina Viggiano Austria y 
por último a la titular de la Comisión 
Nacional para la Atención de los Pue-
blos Indígenas del gobierno de la repú-
blica,  Nuvia Mayorga Delgado.

Estudios de opinión,  ajenos al que se 
realizó hace unas semanas en la enti-
dad, indican a David Penchyna con el 
puntero dentro del PRI, para lograr la 
nominación al acumular el  10.45 por 
ciento, seguido del senador,  Omar 
Fayad   9.93 por ciento y en tercera 
posición se ubica, Nuvia  Mayorga  
con  7.86 por ciento de aceptación.
Dicho lo anterior, el resto de los sus-
pirantes, nada tendrían que hacer en 
este proceso interno, razón por la cual 

en las próximas semanas y meses, se 
tendrá que realizar la “operación cica-
triz”, y reacomodar a los grupos polí-
ticos para evitar una consecuencia in-
terna.
Edil de Francisco I Madero pierde 

autoridad en su municipio 
Durante los últimos días y semanas  el 
alcalde de Francisco I Madero, el priis-
ta, Joel González Gómez, ha sido fac-
tor de polémica entre la población y 
la propia clase política del municipio, 
debido a que adolece de credibilidad, 
liderazgo y productividad, en la recta 
final de su administración.
Ante tal escenario la ola de descalifi-
caciones contra el gobernante está al 
día,  la cual se traduce en la pérdida de 
autoridad en su propio municipio.
Muestra palpable de lo anterior, son las 
violentas protestas  realizadas por po-
bladores de las comunidades del Men-
doza y Dengantzha producto de su do-
ble moral,  doble discurso y doble cara 
del gobernante. Y es que el modelo de 
gobierno que encabeza, González Gó-
mez, va de la mano con el desempeño 
mediocre de  su círculo de colabora-
dores.
Pues a lo largo de estos ya tres años 
siete meses de gestión,  no supieron 
cumplir con la expectativa, que nació 
con mucha esperanza, tomando como 
punto de referencia el periodo históri-
co de gobierno de casi cinco años.
No conforme con esto el llamado 
“Grupo Presidencia”,  por todos los 
medios pretende adueñarse de la carre-
ra por la diputación local en lo que será 
el nuevo distrito electoral con cabecera 
en Tezontepec de Aldama, cuya carta 
de presentación, para este cargo de 
elección popular  es el mismo alcalde.
Lo anterior con el propósito de brin-
car a la diputación y a su vez cerrarle 
el paso a uno de los cuadros naturales 
para lograr la candidatura del PRI a la 
presidencia municipal, como lo es su 
suplente, Guadalupe Aguilar, quien al 
mismo tiempo se desempeña como di-
rigente del partido tricolor en este mu-
nicipio.
A todo esto se suma  la voraz estrate-
gia del gobernante al pretender impo-
ner en la dirigencia municipal del PRI 
a su hermano Rafael González Gómez, 
y contar indebidamente con “manga 
ancha” para conquistar su incipiente 
aspiración política.

•	 Muchos suspirantes y pocos proyectos        
con alma…

•	 Listo el calendario electoral rumbo al 2016…
• ¿Qué fue de la anticipada encuesta…?
•  Edil de Francisco I Madero pierde            

autoridad... 
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Luego de los lamentables hechos, 
se han generado múltiples 
especulaciones sobre el móvil del 
incendio

Luego del incendio-
explosión  ocurrido la madrugada 
del pasado domingo en el 
corralón  Díaz, asentado  a un costado 
de la carretera intermunicipal Tula-
Tepetitlán, a la altura del puente del 
Tren Bala, en los últimos días han 
surgido un sinfín de hipótesis sobre 
cual pudo haber sido el móvil de 
este incidente el cual como se sabe 
dejó un saldo de  más de mil autos 
calcinados.

Lo anterior se compagina con que 
el silencio que hasta este martes 

había guardado la delegación en 
Hidalgo de la Procuraduría General 
de la República (PGR) lo mismo 
que la delegación en Tula  de esta 
dependencia  federal.

Pues en este punto se encontraban 
a resguardo varias  unidades 
vehiculares (pipas) que en su 
momento fueron aseguradas a bandas 
dedicas al robo de combustible que 
operan en esta  zona de la entidad.

Además de que ahí mismo se 
encontraban estacionados autos con 
negro historial delictivo, mismos 
que fueron decomisadas a peligrosas 
bandas delictivas.

Entre las múltiples hipótesis y 

especulaciones que han circulado es 
que el acto podría estar relacionado 
con el robo de dos carros tanque 
que ahí mismo se encontraban a 
resguardo de la PRG, cuyas oficinas 
del MF federal se ubican a escasos 
metros de donde se registró el 
incendio.

Por otro lado ha circulado la versión 
que el fuego pudo ser ocasionado 
con intención por parte de algunos 
de los implicados en el robo de 
combustible. Lo anterior al amparo 
de la oscuridad, y la presunta 
complicidad del velador del citado 
corralón.

Esto último con el fin de alterar y 
borrar toda evidencia con historial 

delictivo, y confundir a la vez 
las autoridades impartidoras 
de justicia, en los procesos que 
se les siguen a las personas 
implicadas en delitos federales 
y propios de la delincuencia 
organizada.

No obstante, la PGR y demás 
estancias encargadas de impartir 
justicia, iniciaron diversas líneas 
de investigación con miras 
de dar con él, o los probables 
responsables de este incendio, o 
en su caso determinar con base 
a estudios periciales si se trató 
de un percance.

Historia del caso…

Al filo de las 02:00 horas del 
pasado domingo, según reportes 
de los cuerpos de Seguridad 
Pública y bomberos de Tula, se 
registró el fuego en una de las 
pipas que contenían combustible 
la cual días previos fue 
asegurada en fuerte dispositivo 
de seguridad pública.

Luego de más de cinco 
horas, cerca de 50 bomberos 
de  municipios de la región, 

participaron en las labores para 
sofocar el fuego, el cual alcanzó 
llamas de consideración.

Afortunadamente la población que 
radica en lugares colindantes al 
siniestro no corrió ningún riesgo.

Entre las unidades que fueron 
calcinadas destacan camionetas, 
tráiler, autos compactos, 
contenedores, vehículos modernos.

Con el propósito de contribuir con 
las investigaciones, elementos 
de policía estatal y municipal así 
como de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena) realizan rondines 
por la zona.

EXTRAÑA EXPLOSIÓN...
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PERO ESO ES UN…
Acto ilícito, les cuestioné, sí, así es, 
por eso nos cortaron la luz porque la 
CFE se dio cuenta y nos suspendió 
el suministro de energía,  y ahora 
ya tenemos que pagar el consumo 
de luz, ya tenemos medidor, nos 
dijeron. Sorprendido, cuestioné ¿Y 
por qué toleraron éste acto ilícito? 
¿Por qué se robaron la luz durante 
mucho tiempo?, insistí. Sí, fue una 
omisión de nuestra parte, pero ya lo 
corregimos, fue la respuesta. Como 
ve usted “no hay que escupir para 
arriba porque en la cara le cae” 
robarse la luz es un delito, mandar 
a hacerlo es peor, pero bueno…
AL CONTINUAR…
Con el recorrido, le preguntamos 

al actual presidente del 
fraccionamiento San Francisco, a 
Emiliano, no al otro que mandó a 
robarse la luz y esto queda claro, 
lo dijeron ellos no  Razonez, no 
vaya a pensar el locutor que es 
cosa nuestra porque después se 
enfurece y manda a los hermanos  a 
intimidarnos o nos dice un montón 
de cosas cuando está frente al 
micrófono, está grabado por si lo 
quiere escuchar; y sobre si todos 
los colonos pagaban sus cuotas, la 
respuesta fue tajante, no, no todos 
pagan, ojalá lo hicieran porque  son 
muy pocos los que lo dan, y con lo 
que se junta logramos pagar a los 
vigilantes y  queremos comprar 
más cámaras para cubrir mayor 

espacio de vigilancia dentro de la 
colonia…
HAN ROBADO MUCHO…
Joyas, pistolas y dinero en efectivo 
nos dicen algunos de sus vecinos, 
preguntamos a Emiliano y nos 
respondió, que solo a una familia y 
eso porque el dueño le dio la llave de 
su casa habitación a un pariente, por 
eso no se forzó ninguna cerradura, 
pero ya estamos corrigiendo ésta 
situación, nos dijo el presidente del 
fraccionamiento…
FUIMOS AL POZO…
Que está adentro del 
fraccionamiento, y se acercaron 
algunos vecinos del centro 
habitacional y nos comentaron que 
el servicio de agua potable se había 
encarecido, que ahora pagaban más 
que cuando el pozo lo administraba 
la colonia; y mire usted éstas 
mangueras que 
me señalaron se 
roban el agua, 
pero la está dando 
un vecino, les 
dije, ¿y la paga?, 
sí, pero nos 
quita volumen y 
presión porque la 
construcción que 
están haciendo 
está fuera del 
fraccionamiento 
y eso no debe ser, 
contestaron,  al 
preguntar que de 
quién era la casa 
en construcción, 
solo se miraron 
entre ellos (los 
vecinos) y 
respondieron, “de un político”, ¿De 
quién? Insistí,  Preferimos callar, 
nos contestaron, porque es muy 
peligroso…
A GRANDES…
Rasgos, lo narrado es la 
situación real que se vive en el 
fraccionamiento San Francisco, en 
la que fraccionador y presidente 
de la mesa directiva aseguran 
que todo va mejorando, que ya 
hay más luminarias encendidas, 
que la vigilancia es mejor, y que 
pronto contratarán a más vigilantes 
para dar mayor certidumbre a sus 
vecinos, y la convocatoria a que 
paguen para que así se beneficien 
todos y no caigan en ilícitos como 
el robo de luz, acción que les costó 
mucho dinero, ya que tuvieron que 
cubrir los años que no pagaron, que 

fueron un poco más de siete años…
DEJEMOS PARA LO 
ÚLTIMO…
Lo de Martha “Cleopatra” 
Soto, ¿Por qué?  Porque hasta el 
cierre de esta edición no se había 
dado la resolución jurídica de 
la impugnación que el PES, ex 
partido político de la ex priista 
Martha Soto, donde no estaban 
de acuerdo con la resolución de 
la controversia que promovió 
“Cleopatra”; donde argumenta el 
PES que es de su derecho hacer 
movimientos de sus propuestas a 
una curul por la vía plurinominal 
de sus militantes, y como Martha 
renuncio voluntariamente a este 
partido y no como ella declaró que 
le falsificaron la firma, porque los 
propios peritos hicieron  pruebas y 
resultó que la firma estampada en 

la renuncia era solo la de Martha 
Soto, de ella y nadie más…
COMO USTED…
Puede darse cuenta, “cleopatra” 
se enfermó de poder  antes de 
tenerlo, y peor su asesor Navor 
Rojas hoy ríe de lo que le sucede 
a la “Cleopatra” Soto, pues él ya 
se frota las manos con el sueldo 
que va a devengar en el Congreso 
Federal, y por cierto, por aquí 
tengo unos recibos firmados por 
este “Julio César” Navor por 
mucho dinero, el de menos monto 
es por la módica cantidad de 300 
mil pesos, ¿quién se los dio?  Eso 
a su tiempo porque son muchos, 
la pregunta es ¿Lo compartió con 
Martha “cleopatra Soto”? No se 
pierda el próximo capítulo de “La 
traición de Martha”…  



PAGINA 6
Agosto, jueves  27 del 2015 RazonezHUEJUTLA

Decenas de padres de 
familia, solicitaron a través 
de medios informativos que 
la Procuraduría Federal del 
Consumidor - PROFECO - 
realice vigilancia en papelería 
y demás establecimientos 
comerciales donde se venden 
artículos escolares en esta 
región, a fin de que no se 
cometan abusos que lesionen 
la economía familiar.

Como ya es costumbre, cada 
regreso a clases los jefes de 
familia enfrentan una crisis 
por la compra de materiales 
y uniformes escolares, 
situación que es aprovechada 
por algunos comerciantes 
voraces que incrementan sus 
precios de manera abusiva.

En ese sentido, se solicitó 
que la representación de 
PROFECO en Huejutla, a 
cargo de Erick Castro, actúe 
conforme a sus atribuciones, 
por lo que igualmente se pide 
que la ciudadanía denuncie 
los abusos que se cometan, a 
fin de que se pueda proceder 
en contra de quien resulte 
responsable de actos que 
afecten la economía familiar.

PROFECO VIGILA 
PRECIOS...

 La Huasteca

La proliferación de 
centros de consumo 
de alcohol en los 
municipios de la Sierra 
y Huasteca, ha generado 
que el alcoholismo se 
arraigue fuertemente, 
de tal manera que 
perjudica seriamente 
la convivencia 
social, toda vez que 
reiteradamente se registra 
la comisión de delitos que 
van desde los leves hasta los 
graves, como el homicidio, 
por parte de personas bajo 
los influjos etílicos.
En la cabecera municipal 
de Huejutla se tienen 
registrados por lo menos 

250 establecimientos donde 
se vende cerveza y bebidas 
embriagantes desde las ocho 
horas de la mañana y hasta 
entrada la madrugada del 
día siguiente, sin que haya 
alguna autoridad que regule 
lo anterior.

De igual manera, las 
misceláneas de cualquier 

colonia en la zona urbana o 
de las áreas rurales de todos 
los municipios, es posible 
comprar bebidas alcohólicas 
sin restricción alguna, lo que 
provoca que incluso menores 
de edad participen ya en su 
consumo, situación que en no 
pocas ocasiones desemboca 
en el abandono de la escuela 
y la vagancia. 

Se arraiga el alcoholismo...
Por: José León Eduardo Fernández 

Más 33,500 
alumnos de niveles 
básico, medio y 
medio superior 
reanudaron clases 
en las instituciones 
educativas de los 
municipios de la 
Sierra y Huasteca 
de Hidalgo, de 
conformidad con el 
calendario oficial 
de la Secretaría de 
Educación Pública 
en vigor.

Desde temprana 
hora, niños y jóvenes 
acudieron a sus escuelas 
para el inicio de clases 
correspondiente al 
período 2015 - 2016, 
algunos de ellos 
acompañados de sus 

progenitores, sobre todo 
los de nuevo ingreso, 
quienes formalizaron 
la presentación con los 
docentes responsables 
de la impartición de 
clases.

De acuerdo con las 

autoridades educativas 
de la región, la 
asistencia de alumnos 
y maestros se cubrió 
al 100%, por lo que no 
hubo contratiempos que 
impidieran el inicio de 
clases, resaltando que no 
hubo manifestaciones 

de inconformidad por 
parte de los profesores 
no obstante que en la 
mayoría de los planteles 
existen simpatizantes del 
grupo magisterial que 
se opone a la Reforma 
educativa promovida 
por el gobierno federal.

Sin contratiempos...
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La transformación que se está 
dando al interior de la Iglesia 
Católica,  sin duda está fascinando 
a algunos, pero a muchos otros 
nos deja serias dudas sobre lo 
que sucede desde la llegada del 
Pontífice Francisco.
Esta Reforma Vaticana, 
se ha centrado en dos ejes 
principales, uno, cambiar el 
mensaje y con ello la pastoral 
hacia la grey y segundo, hacer 
que regresen los miles de ex 
católicos que han dejado 
su credo por apatía de sus 
sacerdotes y religiosos, pero 
sobre todo, por los excesos 
del alto clero, como los son 
los incontables casos de 
pederastia, encubrimiento  
y enriquecimiento de sus 
representantes, algo que 
debería de estar prohibido 
moralmente en quienes dicen 
ser los representantes de 
Cristo en la tierra, personaje 
que según esto, vivió en la 
miseria material. 
Al argentino Jorge Mario 
Bergoglio, se le ha ocurrido 
centrarse en actos espontáneos, 
que si bien le ha servido en 
ocasiones para granjearse  
algunos aplausos, en otras, su 
comportamiento ha resultado 
sumamente cuestionable dada 
la dimensión de los ultrajes a 
la razón. Pongo un ejemplo, 
en lo correspondiente al 
Banco Vaticano, en que el Papa se 
dedicó a cambiar a los principales 
cuadros y sanear las finanzas, 
sobre todo ante los rumores de que 
blanqueaban dinero de actividades 
ilícitas como el narcotráfico.
El proyecto, en forma parece bueno, 
pero hay que recordar que la Iglesia 
ha repetido hasta la saciedad las 
palabras de Cristo, de que su reino 
no es de este mundo, entonces 
qué hace administrando bancos y 
capitales, por lo que una reforma de 
fondo debería contemplar el cese 
de toda actividad  financiera, pues 
ese no es su objetivo, pero se ha 
comportado como banco por siglos, 
incluso, debemos de recordar que el 
Vaticano es dueño de innumerables 
obras de arte y copropietario de 
empresas conocidas como Olivetti, 
Ford, Chevrolet y tantas más.
Precisamente es la posesión 
de bienes y riquezas lo que ha 
envilecido a este culto desde sus 

inicios y que hasta la fecha no 
hay horizonte para que se acabe, 
porque como en la política, quienes 
ingresan al sacerdocio, lo hacen 
bajo la idea de subir de status y 
tener un mejor nivel de vida en vez 
de priorizar otros aspectos como la 
solidaridad y la ayuda al prójimo.
El documento Evangeli  Gaudi o 
la alegría del evangelio, anunciado 
por Francisco hace casi un año, se 
centra en abrirse a otras propuestas 
para salir de la ortodoxia 
asfixiante que le estaba alejando 
a los creyentes, sin embargo, el 
catolicismo está explorando rutas 
ya transitadas por otros, como el 
caso de un sacerdote de Rio de 
Janeiro, que comenzó con llevar 
la música en vivo y los bailes a las 
iglesias, lo mismo que hacen otros 
cultos como los pentecosteses. En 
el extremo, hasta las monjas han 
tomado espacios televisivos, donde 
compiten bailando y cantando 
en American Idol, en lo que se 

está viendo como un producto de 
mercadotecnia en vez de un culto.
La religión católica está en crisis y 
no lo puede negar nadie. En el año 
2 mil tenía cerca de mil millones 
de fieles, centrados principalmente 
en América y se planeaba que para 
el 2010, la cifra superara los mil 
200 millones pero estamos en el 
2015 y apenas  hemos llegado a 
esa cifra, lo que prendió los focos 
de alarma desde la era de Ratzinger 
y ahora con Francisco  buscan que 
regresen todos aquellos que se han 
ido.
Otro punto en el que no hay 
mucho avance es en castigar a 
los sacerdotes que han abusado 
sexualmente de niños y mujeres, 
que ya se cuentan por centenas en 
el mundo y las víctimas por miles. 
En el pasado cercano y todavía 
en algunos lugares, los cardenales 
y obispos solo cambiaban de 
parroquia a los infractores;  siguen 
repitiendo eso de que a ellos 

solo los pueden juzgar tribunales 
eclesiásticos, evitando con ello, los 
tribunales civiles, que deberían ser 
los primeros en echarles el guante. 
En fin, que hay temas candentes 
como el celibato, los homosexuales, 

el aborto y la ordenación de 
mujeres a los que la Iglesia 
se niega a ceder un milímetro 
y que le seguirán costando 
muchos fieles pese al carisma 
del actual Pontífice, que 
para colmo de males, sigue 
escoltado equivocadamente 
por guardias personales y en 
el Vaticano por la Guardia 
Suiza, cuando siendo un 
personaje de amor, lo  único 
que debería tener alrededor es 
gente escuchando sus prédicas 
y enseñanzas. No me puedo 
imaginar a Gandhi a Luther 
King o a la madre Teresa de 
Calcuta con personas armadas 
cuidándolos, eso deberían 
dejarlos a los políticos que 
tienen tantos enemigos, o a los 
reyes en el medievo, ¡pero no 
a un líder que dice pregonar la 
paz y el amor!  

Cuentas claras: Las licencias 
de conducir, como muchas 
otras cosas en nuestro país 
sirven simplemente para que 
las autoridades se acerquen 
ingresos porque no veo 
motivo para estar sacando 
cada año, cada dos o tres, este 

documento si ya se sabe manejar, 
es como si pidiéramos que hicieran 
lo mismo los licenciados con sus 
títulos profesionales para probar 
sus conocimientos, En todo caso, 
con las licencias como con los 
títulos profesionales, debería 
operar simplemente la cancelación 
o revocación para los que muestren 
problemas o violen repetidamente 
la ley  y enviar a los conductores 
a capacitación hasta que puedan 
probar que están preparados 
para conducir un auto y no estar 
pidiendo a la población ese 
documento cada que expira pues 
debería ser permanente.

* Periodista, escritor y 
economista, egresado de la 
UNAM, autor de ensayos, novelas 
y poemarios. Colaboró con las 
revistas Proceso, Contra línea, 
entre otros medios y diarios.

Por: César Peña
      cesarpesa@hotmail.com, twitter@tesaron, zeitgestce@facebook.com

•	 La transformación dentro de la iglesia...
•	 Reforma Vaticana...
•	 El celibato, lo homosexuales, el aborto y la 

ordenación de mujeres...
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¿ P O S I B I L I D A D  D E 

D I VO R C I O ?

Si es el propio soñante quien durante 
el sueño se ve tatuado o que se está 
haciendo un tatuaje, es, en la mayoría 
de los casos un símbolo de su propia 
vanidad.
Es una señal de que se tiene el deseo 
claro de impresionar y de seducir. 
Tanto los tatuajes como otras 
modificaciones corporales tienen 
como fin mostrarnos únicos ante 
la sociedad y alimentar nuestra 
vanidad, por ello pueden tener varias 
interpretaciones.
Soñar que nos realizamos un tatuaje 
puede reflejar nuestra necesidad de 
destacar entre los demás, es posible 
que necesitemos de un apoyo que nos 
genere más presencia y confianza en 
sí mismos.
Los tatuajes en sueños también 
representan la necesidad de mantener 
vivos los recuerdos de experiencias 
que han marcado nuestra vida y 
nos han convertido en las personas 
que somos en la actualidad. Estos 
sueños suelen simbolizar momentos 
inolvidables de nuestro pasado que 
nos llenan de orgullo, así como 
también son prueba de los errores 
que hemos cometido y que debemos 
tener presenten para evitar volvernos 
a equivocar.
Soñar que hacemos un tatuaje también 
suele ser señal de incomodidad e 
inconformismo con nosotros mismos, 
es posible que existan algunos 
aspectos de nuestra personalidad que 
nos incomodan y es necesario un 
cambio. Es importante recordar las 
figuras o imágenes que aparezcan en 
el tatuaje al momento de soñar, pues 
estas nos darán una mejor idea de los 
defectos que deseamos modificar en 
la vida real.

SOÑAR CON TATUAJES...

Hay una estadística para todo 
y hablando de amor no iba a 
ser menos. ¿Cuántas cumples? 
Aunque recuerda que siempre se 
puede ser la excepción a la regla.
10 signos que pueden hacer que 
el matrimonio acabe en divorcio 
1. La novia tiene dudas pre-
boda
Si la novia tiene dudas el riesgo 
de divorcio es doble de acuerdo 
con un estudio ¿La buena 
noticia? Que el novio tenga 
dudas no suele tener impacto en 
el matrimonio.
2. Que la pareja se case joven-o 
antes de los 32
La sabiduría convencional 
sostiene que el matrimonio 
demasiado pronto no es lo mejor 
para una unión duradera. “A 
menudo veo a parejas de 40 años 
en terapia que no han tenido 
otras parejas y quieren cosas 
diferentes ahora” dice Rachen 
Sussman, una psicoterapeuta y 
experta en la pareja. ”Porque hay 
un gran cambio, en 10 o 15 años 
vas a ser una persona diferente-y 
deberías serlo”
3. Una familia con dos hijas
Desgraciadamente esto sube las 
posibilidades de divorcio en un 
43%. Y también tener solo una 
hija hace que aumente un 5% 
el riesgo de divorcio, según un 
estudio de Kristin Mammen por 
la Universidad de Columbia. Los 
padres con dos hijos, en cambio, 
tienen casi un 37%. “Pensamos 
que esto ocurre porque los 
padres invierten más tiempo en 
la vida familar cuando tienen 

hijos varones”, dice Stephanie 
Coontz, autora de ‘Marriage, a 
History’ y la directora del estudio 
‘The Daily Beast’ por el Council 
Contemporary Families.
4. Un divorcio cerca de tu 
entorno familiar da mucho de 
que hablar
Si tus padres se divorcian, 
tienes por lo menos un 40% 
de probabilidades de hacer lo 
mismo. Pero si ellos se casan de 
nuevo, tienes asombrosamente 
un 91% de probabilidades de 
divorciarte.
5. Un hijo problemático da 
problemas en el matrimonio.
Los padres que tienen que 
lidiar con un hijo hiperactivo 
estar cerca de tener un 23% de 
posibilidades de divorcio antes 
de que el niño cumpla 8 años.
6. Deudas.
El dinero es siempre un factor 
estresante en el matrimonio. 
Nos solo hace que haya más 
posibilidades de divorcio 
si no que la felicidad en el 
matrimonio disminuye a medida 
que no pagan sus deudas o que 
aparecen nuevas. Y cuando una 
persona es un gran consumidor, 
de acuerdo con un estudio, 
las probabilidades de divorcio 
aumentan en 45%.(Solo las 
relaciones extramatrimoniales 
y el abuso de sustancias son 
predicciones más fuertes).
“Puede haber problemas 
también si el sueldo de uno de 
los miembros de la pareja es 
mayor y el otro gasta grandes 
cantidades de dinero.  Luchar 

con las facturas cada mes es 
una pelea común. Tienen que 
llegar a un punto en común, la 
clave es hacer un presupuesto” 
explica Sussman.
7. Si el novio frunce el ceño en 
sus fotos de la infancia.
En dos estudios separados, 
psicólogos han evaluado la 
infancia de personas y las 
fotos de su infancia y después 
han evaluado la salud de su 
matrimonio. ¿Sus resultados? 
Las personas que fruncen el 
ceño en las fotos tienen cinco 
veces más de posibilidades de 
divorciarse que gente que sonríe 
(sí, este estudio es realmente 
sorprendente).
8. Uno de los miembros de la 
pareja fuma-pero el otro no.
Cuando solo una de las personas 
de la relación fuma, tienen desde 
75 % a 91% de posibilidades 
de romper que una pareja en 
la que ambos son fumadores. 
¿Por qué? “Diferentes valores y 
estilos de vida pueden resultar 
problemáticos” dice Sussman.
9. El primer hijo nace antes de 8 
meses después del matrimonio.
Una ceremonia rápida no es la 
mejor manera de empezar una 
unión pero ¿sabías que hay un 
24% de posibilidades de acabar 
en divorcio?
10. La pareja discute antes del 
matrimonio.
Sin duda la convivencia es uno de 
los factores por los que el número 
de divorcios ha disminuido (una 
teoría es que es porque las parejas 
que de otro modo se divorciarían, 
las que están conviviendo juntas 
están más comprometidas). Pero 
no ayuda necesariamente el estar 
casado: múltiples estudios dicen 
que vivir juntos antes de la boda 
supone un 12% más de riesgo de 
que el matrimonio falle.
 ‘La ira y el disgusto constante, 
las actitudes pasivo-agresivas, 
el poner los ojos en blanco 
y gritar a tu pareja’ afirma 
Sussman. “Cuando las parejas 
lo hacen en una sesión, digo que 
la investigación demuestra que 
si se continúa así hay muchas 
probabilidades de divorcio”.
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¿Cómo recordar más...?

El Efecto de la Memoria 
Espaciada

¿En cuántas ocasiones te has 
repetido un número de teléfono 
o el nombre de alguna persona 
hasta el cansancio para después 
olvidarlo? Probablemente te 
habrás preguntado cómo has 
podido olvidarlo ya que lo has 
repetido decenas de veces.

Pues bien, la respuesta se halla 
en el “efecto de la memoria 
espaciada”. Este fenómeno 
hace referencia al hecho de 
que tendemos a recordar con 
más facilidad los números o las 
palabras cuando nos exponemos 
a ellos de forma “espaciada”, 
más que estudiarlos o repetirlos 
de manera continuada durante 
un corto periodo de tiempo.

El efecto de la memoria 
espaciada fue traído a la luz 
por Hermann Ebbinghaus en 
el ya lejano 1885. Por aquel 
entonces este psicólogo lo había 
apreciado lo mismo en tareas de 
memoria explícita como en el 
recuerdo libre, el recuerdo con 
claves y el reconocimiento.

En práctica, este fenómeno 

sugiere que si deseamos mejorar 
el recuerdo, es mejor espaciar el 
tiempo en el cual nos exponemos 
al material. Es decir, en vez de 
repetir decenas de veces en un 
minuto una palabra, es mejor 
repetirla menos veces pero a lo 
largo de un periodo de tiempo 
mayor.

Obviamente, esta técnica 
también se aplica al estudio. 
Lo cual significaría que en 
vez de enrolarte en sesiones 
maratónicas de última hora, lo 
ideal sería repartir el contenido 
que debes aprender o memorizar 
a lo largo de los días anteriores 
al examen.

Pero… ¿por qué se produce 
este fenómeno? El efecto de 
la memoria espaciada tiene 
varias explicaciones, una de 
las teorías más aceptadas en la 
comunidad científica nos indica 
que las presentaciones masivas 
o repetitivas de contenidos 
produce un procesamiento 
cognitivo deficiente. En 
palabras sencillas: el cerebro se 
saturaría al poco tiempo y ya no 
le prestaría la misma atención a 
la información subsiguiente.

Sin embargo, como se dice 
en el argot popular “hecha 
la ley, hecha la trampa”, 
también hay una forma de 
engañar al cerebro. Según 
investigaciones posteriores, 
esta reducción en la 
capacidad de procesamiento 
cognitivo podría burlarse si, 
por ejemplo, leyésemos el 
material con un tamaño y 
un tipo de fuente diferente. 
En el caso de que debamos 
recordar rostros, bastaría 
darles una orientación 
distinta a los mismos. En 
resumen, el objetivo sería 
introducir algún detalle 
novedoso en la información 

a recordar porque de esta 
forma estaríamos obligando 
nuevamente a nuestro cerebro a 
trabajar a “máxima capacidad”.

Finalmente, vale aclarar 
que el efecto de la memoria 
espaciada también incide sobre 
la publicidad por lo que las 
empresas que se dedican al 
Marketing deberían tomarlo en 
cuenta. Según un experimento 
desarrollado en el 2005, los 
anuncios publicitarios que se 
presentaban de manera espaciada 
tenían más probabilidades 
de ser recordados, en 
detrimento de aquellos que 
se presentaban dos veces en 
el mismo corte publicitario. 
Por si fuera poco, estos 
investigadores descubrieron 
que, independientemente de las 
variaciones que se incluyen en 
los anuncios para diferenciarlos 
y captar nuevamente la 
atención del consumidor, el 
índice de recuerdo aumentaba 
más cuanto más espaciada era 
la exposición.

ENTRE  TÚ Y YO 
    POR: FERNANDA  S.



PAGINA 8

Agosto, jueves  27  del 2015 RazonezPACHUCA
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En las pasadas elecciones del 
7 de junio donde se eligieron 
a los siete diputados federales 
que corresponden a Hidalgo, es 
importante destacar que en el 
ambiente enrrarecido por la poca 
participación ciudadana a las urnas,  
y por las constantes amenazas de 
grupos adversos a los partidos 
políticos de no acudir a sufragar, 
surgió en la entidad un candidato 
de la talla de Pedro Luis Noble 
Monterrubio, que a decir verdad 
dentro de las responsabilidades 
que ha tenido en la administración 
pública, si no ha sido excelente 
ha sabido corresponder a la 
confianza de quien ha creído en 
su capacidad, por ejemplo, cuando 
fue propuesto por su partido a 
ser abanderado para contender 
como Diputado Local, realizó 
una campaña intensa y ganó de 
manera desbordante, fue  la mejor 
votación  de todos los elegidos, 

después vino su compromiso en la 
Cámara de Diputados  y  cumplió, 
después vino su prueba de fuego, 
la Secretaría de Salud, y con 
todos  los problemas que pudieran 
surgir en esta Secretaría salió 
adelante; la historia política de 
Noble Monterrubio,  ha sido nos 
decían alguna vez, de esfuerzo, 
de gran trabajo, de “talacha” ¡Y 
claro! Como todo ser humano  así 
como tiene  talento, tiene errores, 
mismos que ha ido superando de 
manera gradual y aumentando 
su capacidad de respuesta en su 
desempeño en las diferentes aéreas 
donde ha sido llamado a colaborar 
o realizar  campaña política;  en 
esta tesitura, Pedro Luis Noble 
le corresponde ser abanderado 
del PRI a una curul federal en 

el distrito de Actopan, 
donde Razonez realizó 
un sondeo y el menos 
conocido era él, hay 
que recordar que en este 
mismo distrito conoció la 
derrota el partido tricolor  
con González  Apaolaza, 
por lo que después de 
publicar el sondeo en este 
distrito deducimos que 
Pedro Luis Noble iba 
por ese camino, tenemos 
que aceptar que nos 
equivocamos, y desde que 
inició el periodo electoral 
el abanderado priista 
ya como candidato de 
este partido realizó una 
campaña intensa y de gran 
penetración, el resultado 
fue contundente, pues su 
votación volvió a ser la 
más nutrida que cuando 
fue candidato a la legislatura del 

Congreso Local, la 
mejor, ante esta 
situación hemos 
observado que 
el nombre del 
diputado electo 
no es producto 
de  grandes 
marquesinas donde 
se divulgue este 
mérito político 
electoral, sobre 
todo ahora en 
que el sufragio 
popular  no es tan 
copioso, ya que la 
ciudadanía no cree 
en nada ni en nadie;  
muchos pensamos 
que Pedro Luis 
Noble sería el 

coordinador  de la bancada priista  
hidalguenses, nos equivocamos, 
ha sido nombrado recientemente 
Fernando Moctezuma Pereda, 
quien también cumplió con las 
expectativas que se tenían en él, 
sobre todo logró lo que muchos 
candidatos anteriores a él o el más 
reciente José Antonio Rojo, no 
logró ganar, la cabecera distrital, 
pero ¿por qué no se ha reconocido 
el logro de Pedro Luis noble? 
Algunos comentan que porque 
pertenece a otro grupo político, 
otros porque  en la Cámara de 
Diputados entrante le espera 
una actividad muy dinámica y el 
cargo que hay para él será de vital 
relevancia, otros dicen que Pedro 

Luis no está en el ánimo de la gente 
de poder, y entonces yo pregunto 
¿Cómo llega a ser candidato? 
O ¿A poco no es o no lo tienen 
como un priista distinguido? O 
simplemente lo quieren neutralizar 
porque les estorba, o le tienen 
reservado un encargo especial 
dentro de la estructura del poder 
en Hidalgo; por lo pronto Pedro 
Luis Noble ahí está, y los números 
son fríos aunque los políticos sean 
“calientes” y considero que el 
diputado electo está preparado 
para futuros encargos de mayor 
envergadura, o al menos así lo ven 
todavía algunos actores políticos 
dentro del circulo del poder, o me 
pregunto, ¿será el caballo negro?...   
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Por: J. Martín Anaya Acevedo

¡Un acto más de cobardía...!

De parte de la administración 
municipal de Actopan, pues 
de nueva cuenta elementos de 
Seguridad Pública impidieron la 
circulación de este semanario, Por 
enésima ocasión personal de este 
semanario, fue objeto de agresiones 
de parte de elementos de la dirección 
de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal de Actopan, quienes con 
lujo de violencia éste miércoles al 
filo  de las 13:13 horas impidieron 
la circulación de los ejemplares de 
este medio informativo, alegando 
que tenían órdenes del alcalde, 
Gregorio Hernández Serrano de que 
los repartidores “no podían estar 
ahí”.
Ante estos hechos, se presentó la 
querella correspondiente radicada 
en la averiguación previa, 
I/I/1246/2015, del Ministerio 
Público, cuyo titular es Marco  
Nicolás Vega, contra quien resulte 
responsable. La víctima en esta 
ocasión fue  Antonio Martínez 
Torres, empleado de esta casa 
editorial, quien  informó que  justo 
cuando se encontraba en la cabecera 
municipal repartiendo ejemplares 

de Razonez, “se me acercaron 
dos elementos de la policía 
municipal (uniformados una mujer 
y un hombre) diciéndome que qué 
chingados estaba haciendo ahí que 
me retirara de ahí”.
A lo que el agraviado respondió 
que estaban obstruyendo la 
libertad de expresión, 
pero con palabras 
obscenas el oficial 
de seguridad alegó 
que “les valía madre, 
que eran ordenes 
de su presidente 
municipal (Gregorio 
H e r n á n d e z 
Serrano)  que no 
podía estar ahí” 
Envalentonados los 
oficiales de seguridad 
amenazaron de 
muerte  Martínez 
Torres, por lo que 
la situación se 
tornó tensa, de cuya 
situación fueron 
testigos decenas de  
personas quienes 
se encontraban 

realizando sus compras en el 
marco del tradicional miércoles 
de tianguis. En este marco a la 
víctima le despojaron de una cámara 
fotográfica, una memoria USB y 
cerca de cien ejemplares de este 
semanario. Afortunadamente no 
sufrió lesiones de gravedad, sólo 
jaloneos de parte de los uniformados
Narra que luego de los hechos, 
inmediatamente se comunicó con 
la  compañera Eugenia, con el 
propósito de alertarla que había 
policías rondando en la zona 
comercial, cuya consigna era 
impedir la circulación de este medio 
de comunicación. Indicó que tras 
ser agredido física y verbalmente, 
los policías huyeron con rumbo 
desconocido, razón por la cual 
procedió a interponer una querella 
contra los involucrados. Por todo lo 
anterior, responsabilizó al alcalde 
de  esta demarcación, Gregorio 
Hernández Serrano, de lo que le 
pueda suceder.

 Todos quienes hacemos posible la 
publicación semanal de  Razonez,  
externamos nuestra solidaridad 
hacia el compañero Antonio 
Martínez Torres, y repudiamos 
este nuevo atentado a la libertad de 
expresión por parte de los actuales 
inquilinos del poder de Actopan y 
los responsabilizamos de lo que nos 
pueda pasar en lo subsecuente.
Es de mencionarse que antes 
y durante la presentación de la 
denuncia penal, personal del 
Ministerio Público, se condujo 
con prepotencia, alegando que no 
podían iniciar la averiguación o que 
regresaran más tarde, además de que 
no permitieron la presencia de este 
reportero. Con el objetivo de evitar 
discusiones y confrontaciones con 
el excesivo personal con que cuenta 
esta dependencia de impartición de 
justicia (agentes de investigación, 
secretario, del secretario, del 
secretario) éste reportero optó por 
salir de las oficinas del MP.




